
天国带着大能降临 
马太福音 11章 12节 

 

从施洗约翰的时候到如今，天国是努力进入的，努力的人就得着了。（太 11：12） 

这节经文是什么意思呢？“天国是努力进入的”，原文意思是“天国带着大能降临了”。主耶

稣是在说：从施洗约翰的时候到如今，天国带着大能降临了。也许正是因为天国带有大能力，所

以中文译者们便想到了要努力进去。 

“如今”指的是主耶稣讲这番话的时候，并非今天。从施洗约翰到主耶稣，众人对福音反响

强烈，天国的大能激起了千层浪。无论是施洗约翰传讲天国，还是主耶稣传讲天国，没有人能够

置若罔闻、无动于衷。因为天国大有能力，他们必须做出回应。 

施洗约翰和主耶稣传道大有能力 

施洗约翰传道的时候，众人蜂拥而来。可是看一看内容，似乎他的讲道没什么动人心魄之

处，可他的讲道带有能力。施洗约翰没行过一件神迹奇事，众人不可能来看神迹。然而圣经说以

色列人从四面八方涌向施洗约翰，万人空巷，因为这人身上大有能力。主耶稣传道更是有过之而

无不及。 

可今天呢？很多教会日渐式微，人们对福音不理不睬。英国很多大教堂都成了仓库，想当年

建造时一定花销不菲，成百上千人聚集一堂，可今天却成了仓库！今天的人对福音置之不理，根

本不去想。可主耶稣说：从施洗约翰的时候到如今，天国带着大能降临了。天国是有能力的，好

像一支远征军，势不可挡。今天这种能力何在？为什么世人可以对教会视而不见？ 

天国是带有能力的，世人不可能视而不见，因为天国太不寻常了，会吸引他们驻足观看。毫

不起眼的事情，你留意不到；不寻常的事情，你才会瞧个究竟。施洗约翰在那个世代鹤立鸡群，

你不禁会想：“这人太不寻常了！”为什么他不寻常呢？是穿着怪异吗？是饮食特殊吗？世上很多

人穿着怪异、饮食特殊，众人也不会过问。 

再看看主耶稣，也是鹤立鸡群。为什么呢？是发型独特吗？众人跑去看他独特的发型？顺便

提一句，画像里的耶稣留着一头长发，其实根本没有圣经根据，只是中世纪欧洲艺术家的奇思异

想。要是你以为男人留长发很新潮，那你就太落伍了，中世纪就开始流行了，毫无新意。不妨打

开百科全书看看中世纪欧洲历史人物画像，全都是一头长发，比今人的还长。难怪那时候的艺术

家会把耶稣画成这副样子，因为这就是当时男人的形象。 

然而考古学家发现了二世纪时耶稣的画像，是画在墙上的。当然年湮代远，画像已经漫漶，

但依然清晰可见耶稣是短发。其实犹太男人是留短发的，不妨读一读哥林多前书 11章 14节便知道
了。 

曾经听见人说——“这人长得像耶稣”，我不禁愕然，他何时见过耶稣长什么样呢？他们以为

只要长发披肩、须髯飘飘，那就是耶稣了。如果知道考古学家发现耶稣是短发，胡须刮得一干二

净，他们一定要大失所望了。 

众人跑去耶稣那儿看什么呢？耶稣有什么吸引他们的呢？难道他穿着奇装异服？耶稣为什么

与众不同呢？因为众人发现他身上有一种能力。 

神的仆人带有能力。我经常提起在中国第一次见到杨弟兄的情景，我跟他说话，发现他与众

不同。至于哪里不同，我也说不清、道不明。后来才憬悟到，原来他身上有一种能力，是神的灵

的能力。做基督徒特别是做神的仆人，最重要的是要有神的能力。这就是参加全职事奉培训的同

工在学习的。 



能力来自对耶稣话语的回应 

我们的培训跟学院培训不同。学院是传授知识，提供背景资料，当然这些也不无价值，比如

知道罗马书是保罗在何时、何地、写给何人的，这也不无价值。可是如果整个培训都是在探讨这

些背景资料，那就不值得了。坦白说，你无需专程去某处学习这些背景资料，拿一本书闭门自修

就行了。学院的教授们也在写书，你要么听他们授课，要么看他们的书，结果都一样。然而学院

不会教你如何得到能力，因为能力不在乎知识，而在乎生命。生命不是靠讲课来传递的，而是你

必须亲身体验、亲身回应才能得到的。 

知识不需要人回应，要是我告诉你罗马书是保罗在哥林多写的，你只要点头称是，接受这知

识就行了，无需回应。可是要想得到能力，就必须回应，不断回应。没有回应，就没有能力。回

应一部分，也没有能力。回应百分之八十，也没有能力。即便回应百分之九十八，也没有能力。

必须百分之百回应，才有能力！ 

每一个神人都必须学习回应神，与他相交、与弟兄姐妹相交，好得到能力。要是我们能够直

接从神那儿得到能力，就不需要其他肢体了。要是我的手能够直接得到生命，独立运作，就不需

要胳膊了。可是手需要胳膊传递生命。我们是基督的身体，彼此传递生命。而若要传递生命，就

得彼此相交、相连。这些都是参加全职事奉培训的同工需要学习的。 

今天我们要探讨的是最基本的回应。主耶稣的能力从何而来呢？当然是从神而来。可是如何

得到这种能力呢？神有能力、生命，你没有，如何才能得到这种能力、生命呢？ 

诗篇 16篇 11节说：“在你面前有满足的喜乐”。神有满足的喜乐，可你没有喜乐，你必须与神
交流才能得到。而交流就牵涉到了回应，没有回应就无法交流。要是你跟我打招呼，我却置若罔

闻，就无法交流了。有回应才能有交流，而且还要不断地回应。神已经透过主耶稣对我们说话，

问题是我们有没有回应。 

我经常听见有人说：“我没能力，讲道也没能力。”讲道不计其数，可你很快就能听出差别

来：一种有能力，一种没能力。而有能力的讲道就会传递生命。 

能力是从何而来呢？来自回应。回应什么呢？回应耶稣的话！从施洗约翰开始，天国已经带

着能力降临了。众人反响不一，要么喜欢、要么抗拒，不可能无动于衷。我传福音的时候，发现

有些人会响应，有些人会抗拒。我也期待着引起反响，而且是强烈反响。能力越大，反响就越强

烈，要么接受、要么敌挡。 

你有能力也不代表说会得到接纳，也许反而会遭受敌挡。众人听了耶稣讲道，有的委身跟随

他，有的恨恶他，不可能保持中立，因为耶稣的话让人觉得扎心。无论如何，人都会有所反应。 

传道人也会有同样的经历，既受人爱戴，又遭人恨恶。有些人特别恨我，我反而要赞美神！

人人都爱你就不妙了，主耶稣说：“人都说你们好的时候，你们就有祸了”（路 6：26）。他们说耶
稣疯了，是被鬼附的，更何况我们呢？就在上一章，即马太福音 10章 24-25节，主耶稣说：“学生
不能高过老师，仆人不能高过主人。人既骂家主是别西卜，何况他的家人呢？” 

利物浦有一个女士特别恨我，因为她儿子听了我所传讲的福音，就想回应主。他是医生，打

算弃医事奉主。做母亲的便指责我：“都怪张熙和！我儿子是医生，现在听了张熙和讲道，就要放

弃行医、放弃一切去事奉主。”她到处毁谤我。在无计可施的情况下，她决定邀请我吃晚餐。我相

信她邀请我是别有用心。她背后说了我什么，我都了如指掌，我知道她的心思。她儿子也对我直

言相告，说他母亲恨我。 

做传道人就会有这种奇妙经历：有人非常爱你，愿意为你舍命；有人却对你恨之入骨，巴不

得毒死你。关键是他们不会对你无动于衷，为此我要感谢神。人必须回应你，因为人必须回应主

耶稣的话。 

必须回应“背起十字架” 

我们必须回应主耶稣的哪一句话呢？要想明白这段经文，就必须明白前一段经文。在前一段



经文中，主耶稣教导的主题就是马太福音 10 章 38 节这句话：“不背着他的十字架跟从我的，也不
配作我的门徒。”恨你的人正是恨你传讲这种信息，爱你的人也正是爱你传讲这种信息。正因为主

耶稣说了这番话，所以有人爱他，有人恨他。 

“不背起十字架跟从我的，不配作我的门徒。”所以我说要百分之百回应，你不可能对这番话

部分回应，不可能半背不背十字架。要么背起十字架，要么不背；要么百分之百回应，要么不回

应；要么准备好与他同死，要么就不死。 

这就是得能力的秘诀。透过回应，才能得到能力。你如何回应主耶稣这番话呢？难道想置之

不理？要是耶稣看你不配，你怎能得救呢？所以这不仅仅是得能力的问题，更是得生命、得救的

问题。 

平行经文是路加福音 14章 27节：“凡不背着自己十字架跟从我的，也不能作我的门徒。”不背
十字架，主耶稣就不会接纳你。他要是不接纳你，你怎能得救呢？怎能有生命呢？可见这番话生

死攸关。有人说：“我只要相信耶稣就行了。”我必须提醒你：耶稣可不是这样说的。单单相信耶

稣救不了你，关键是你如何回应他的话。 

最近我读了一本讲论十字架刑罚的书，作者是德国一位神学教授。这本书纯粹是史料性的研

究著作，生动勾勒出了十字架之刑，并且指明这是人绞尽脑汁而发明出来的最痛苦、最残忍的刑

罚。十字架刑罚有种种形式、种种姿势，总之是想方设法折磨人，让人受最大、最长时间的苦。

这本书让我明白了十字架的意义，就是为了公义、为了传讲真理的缘故，甘愿受众人恨恶。十字

架也意味着失去一切，背起十字架就代表了失丧生命。 

十字架是罗马法律中最重的极刑，往往用以处死贱民，特别是处死奴隶。所以把人钉十字架

就是在羞辱他，视他为奴隶。这就是主耶稣说背起十字架的意思，你愿意接受吗？其次，还要

“跟从我”。成为门徒要做两样事：第一，背起十字架；第二，跟从他。 

我们耳熟能详的教导是：只要相信就能得救。是耶稣背起了十字架，死在了各各他，我们只

要真心相信这一切就得救了。圣经怎么说的呢？耶稣说：你要跟从我！不背起十字架跟从我的，

不配作我的门徒。这番话是对每个人说的，并非只针对精英门徒。 

以色列人跟从摩西，我们跟从耶稣 

想一想以色列人出埃及，假设说整个故事是这样的：摩西告诉以色列人：“神要行一件奇事，

带你们去应许地，开始新生活。”以色列人答道：“摩西，我们相信你”，却继续过自己的日子。然

后摩西过了红海，到了应许地。以色列人就靠相信摩西到了应许地而得救了。他们相信神终有一

天会有办法把他们迁到应许地，因为他们相信摩西真的到了应许地。 

这个故事是不是很荒谬？可这跟我们今天的教导有什么区别呢？耶稣去了天国，我们也想去

天国，所以我们只要说“哈利路亚！耶稣去了天国”就行了。难道以色列人一动不动，真心相信

摩西去了应许地，就能进入应许地吗？摩西是怎么对以色列人说的呢？“你们跟从我！神在前面

指引，我跟从神，你们跟从我，这样才能到达应许地。” 

同样，耶稣也是在叫我们跟从他。除非跟从他，否则哪里都去不成。在约翰福音 12章 26节，
主耶稣说：“若有人服侍我，就当跟从我；我在哪里，服侍我的人也要在那里。”这番话是对所有

人说的，不是某些精英。“若有人服侍我”，意思是若有人承认我是他生命之王，就当跟从我。“我

在哪里，服侍我的人也在那里”，要想去耶稣所在的地方，你就得跟从他，别无它途，这就是圣经

所说的得救的意思。 

耶稣已经走了，难道你一动不动，只是拍手称快——“耶稣做的太好了！你再接再厉吧。我

相信你做的这一切，所以终有一天你也会让我去到你那儿”？实在荒谬！可这就是今天盛行的教

导！ 

有人对我说：“为什么你讲道总是让人难受？我本来觉得高枕无忧，你来讲了一篇道，我就开

始心烦意乱起来。要知道我已经受洗了；常常给奉献，不论给多给少，总之我给了奉献；名字也



在教会名册上。你却说不跟从耶稣就不能得救，让我忐忑不安。怪不得有人恨你，原来如此。” 

请你宽容我，这番话不是我说的，是主耶稣说的——“若有人服侍我，就当跟从我”。而若要

跟从他，惟有背起十字架，结束你的旧生命方式。 

相信耶稣就是将生命交托给他 

“相信”是什么意思呢？是不是说“我相信耶稣真的死在了十字架上，又从死里复活了”，这

就是“相信”呢？没这么简单。 

前几天在营会里，有人就问了我这个问题：“我们不是因信得救的吗?” 
我说：“对，不过你怎么理解‘相信’呢？” 
他们说：“相信耶稣死在了十字架上，相信耶稣从死里复活了，相信耶稣现在坐在天父右

边。” 
“对，我都相信，那又怎么样？难道魔鬼不相信吗？难道魔鬼不相信耶稣为我们的罪死了

吗？” 
他们说：“不错，魔鬼也相信。” 
“难道魔鬼不是真心相信耶稣从死里复活了吗？” 
他们说：“魔鬼真心相信。” 
于是我问他们：“魔鬼相不相信耶稣坐在天父右边呢？” 
“应该也相信。” 
“难道你们想说魔鬼也得救了？” 
“当然不是。” 
“你们说魔鬼相信，却不能得救？这是怎么回事？那么你们相信这一切到底能不能得救

呢？” 
他们一时语塞，说：“还必须做好人。” 
“做好人是什么意思？你们想说靠行为得救吗？” 
“当然不是，不能靠行为得救。” 
“可你们刚刚说要做好人，要行善。” 
“必须做好人，但不能靠行善得救。” 

撒但相信却不得救，真是莫名其妙，他们怎么也琢磨不出来所以然。其实很简单，主耶稣说：

“跟从我”。撒但不愿跟从耶稣，更不愿背起十字架跟从耶稣。跟从耶稣就意味着像耶稣那样生

活，做他所做的事，说他所说的话。要是魔鬼跟从了耶稣，就不再是魔鬼了。这才是圣经所说的

“因信得救”的意思。你相信耶稣，就必须跟从他。 

假如我对你说：“我要穿越一块凶险之地，你相信我过得去吗？” 
你说：“我相信。” 
我说：“跟我一起走吧。” 
你说：“不行。” 
“那你相不相信我呢？” 
“我相信你做得到。” 

可是这种相信救不了你。如果你相信我，就会信得过我能够带你穿越那块地，你会跟我一起

走。相信就是将你的生命交托给那人。你自称相信耶稣，却不愿将生命交托给他，岂不是假冒为

善吗？你担心耶稣改变你，害怕他把你改变成一个传道人。可是请记住：耶稣说，到了审判那一

天，凡没有跟从他的都不配得到永生。 

使徒们也教导我们要跟从耶稣 

跟从耶稣的教导在圣经其它书卷随处可见，使徒保罗也有同样的教导。一旦你明白做门徒的

意思，就会更透彻明白保罗的教导。比如著名的腓立比书第 3 章，保罗说，“我为他已经丢弃万



事，看作粪土，为要得着基督”。 

我在保罗书信中寻找“跟从”一词，却怎么也找不着，不禁怀疑自己是不是理解错了。后来

我才恍然大悟，原来保罗用了一个更强烈的字眼：“追”（pursue）。“追”是什么意思呢？就好像捕
猎，猎物躲闪逃避，而你紧追不放。保罗没有用“跟从”，却用了“追”。这是典型的保罗的性

格：全力以赴。你知道保罗用了“追”字多少次吗？二十一次（根据原文计算的），可见他是多么

全力以赴。保罗不但跟从耶稣，而且追求耶稣，竭尽全力去追求。 

“跟从”可以不慌不忙地走，好像逛商店一样，悠闲从容。但保罗不是这样，他只知道一个

字：追，全力以赴！他说“我为他已经丢弃万事。”腓立比书 3 章 12 节就出现了“追”字，“我乃
是竭力追求”。 

你可能会说：“保罗怎么回事？喜欢受苦？他竭力追求耶稣，要得着基督，没问题，可未必人

人都得这样做。”你要是这样理解，那么最好仔细读一读保罗书信，保罗可从没这样说过。在腓立

比书 3 章 15 节，保罗继续说：“我们中间凡是完全人，总要存这样的心”。即是说“都要有我这种
心志”。 

“完全”一词，跟马太福音 5章 48节的“完全”是同一个词。马太福音 5章 48节说，“你们
要完全，像你们的天父完全一样。”“完全”的意思并非无罪，而是对神完全，完全顺服神，完全

委身。正如天父对你完全委身一样，你也必须对他完全委身。留意这是一个命令：你们要完全。 

马太福音 19 章 21 节也用到了“完全”一词，主耶稣对青年财主说：“你要想做完全人，就去
变卖一切，来跟从我吧。”“做完全人”，意思就是撇下一切跟从耶稣。 

“完全”并非无罪，在腓立比书 3章 12节，保罗小心解释道：“这不是说我已经得着了，已经
完全了”。保罗的意思是说他并非完美无缺，完全人是完全委身给神，撇下一切跟从耶稣。保罗担

心我们不明白，又在 17 节说：“弟兄们，你们要一同效法我。”这番话是对腓立比教会全体会众说
的。 

再回到腓立比书 3 章 15 节，保罗说：“若在什么事上存别样的心，神也必以此指示你们。”如
果你不跟从耶稣，神就会指出你错了。所以你会如何回应呢？这番话会不会令你不安？ 

使徒彼得也有同样的教导。在彼得前书 2章 21节，彼得说：“你们蒙召原是为此，因基督也为
你们受过苦，给你们留下榜样，叫你们跟随他的脚踪行。” 

使徒约翰也有同样的教导。启示录 14 章 4 节说到了神的仆人，哪些人是神的仆人呢？就是跟
随羔羊的，“羔羊无论往哪里去，他们都跟随他”。惟有跟随耶稣的人，神才会看他们为仆人。 

我们的目标：成为跟从耶稣的教会 

今天的教会不乏相信，却匮乏行动；高谈阔论，无所作为；教义繁多，却甚少提及做门徒。

我们教会的目标就是做基督的门徒，效法他完全委身给神！要是不跟从耶稣，会众再多又有什么

用呢？我不想做这种教会的牧师。我要事奉主，并且在一间门徒教会事奉主。这是耶稣喜悦的教

会，是他用宝血买赎回来的教会，会众真的承认耶稣是他们的生命之主，因为他们跟从耶稣。要

是仆人不跟从主人，那他还是什么主人呢？ 

跟从主耶稣的教会必然与众不同，因为当中有神的大能在工作。而神之所以工作是因为教会

顺服耶稣的呼召和命令。对于这种教会，对于他们所传讲的信息，没有人会视而不见、无动于

衷。也许有人爱他们，有人恨他们，但绝不能漠然置之。 

到了审判那一天，但愿主耶稣不会对我说：“你为什么不告诉他们要跟从我？他们星期天去你

的教会，却不知道要跟从我，所以现在他们也不能跟我在一起，因为他们不属于我。”这样的话，

我的手就沾上你的血了。 

我将主耶稣的话告诉你，请你辨别是非，这可是关乎你永恒救恩的大事。请你扪心自问：“我

真的在跟从耶稣吗？耶稣真是我的主吗？”千万不要自欺。 



要是你的回答是肯定的，那么你的生命肯定会有属灵能力。无论去哪里，你的生命都会与众

不同。众人会留意到：“这人与众不同，他身上有神的能力。”你会发现众人只是透过跟你交往，

就归向了主。这种能力太奇妙了，你无需生拉硬拽，他们因为感受到这种能力，便归向了主。而

你之所以有这种能力，因为你有神的生命。而有了神的生命，就也有了神的平安、喜乐。你有了

丰盛的生命。 

你经历到这种丰盛的生命了吗？天国带着能力降临了，正因为这种能力，众人就会有所反

应。别人对你的生命有所反应吗？还是视而不见？要是他们对你视而不见，那是因为你没有能

力。 

 


